

EL OSTRERO NEGRO EN BUENOS AIRES

En la tarde del 12 de marzo de 1983, mientras recorría junto a Hernán Rodríguez Goñi y Roman Baigun, la zona de Punta Rasa, extremo norte del Cabo San Antonio, observamos la presencia de una pareja de Ostrero negro (*Haematopus ater*), que se desplazaba confiadamente por la playa.

La costa de la bahía Samborombón en esta zona, se caracteriza por ser arenosa y lodosa, sujeta a las mareas y con extensas áreas de pastizales húmedos, permanentemente salpicados de charcos y marismas, lo que localmente se conoce con el nombre de "cangrejal".

El ostrero negro pertenece a la familia Haematopodidae, de la cual se conocen tres especies en nuestro país: el ostrero común (*Haematopus ostralegus*), habita la costa atlántica desde Buenos Aires hasta el sur de Santa Cruz. El ostrero overo (*Haematopus leucopodus*), frecuenta las costas de Tierra del Fuego y las islas Malvinas, llegando en invierno hasta Chubut. El ostrero negro, que es la especie de mayor tamaño de las tres, se caracteriza por su coloración ventralmente negruzca y dorsalmente parda. La cabeza y el cuello son negros. El pico es rojo y las patas de color carne. Habita las costas

patagónicas, desplazándose en invierno hacia el Norte, llegando a las costas del Uruguay y del Perú, pero su presencia en la provincia de Buenos Aires a la altura de San Clemente del Tuyú es extremadamente rara.

Horacio Rodríguez Moulin



Ostrero común (*Haematopus ostralegus*)
(dibujo: Victor de Luca)

PRESENCIA DEL PINGUINO DE FRENTE DORADA EN BUENOS AIRES

En una excursión realizada junto a Daniel Luciano y Carlos Saibene a la localidad de Pinamar, entre el 17 y el 19 de julio de 1983, fueron observados tres pingüinos del género *Eudyptes*, uno de los cuales pertenecía a la especie *E. chrysolophus*, rara en estas latitudes. Olrog, en la Nueva lista de la avifauna argentina, 1979, cita para esta provincia tan solo una comunicación verbal de

Rumboll, de 1978 y muy escasos hallazgos a lo largo de la costa atlántica.

El pingüino de frente dorada, mejor llamado así que de "penacho anaranjado", es bastante similar a su congénere *E. crestatus* y es probable que por esa razón haya pasado muchas veces inadvertido. El mejor carácter identificador se nos ocurre que es una zona desnuda de color rosado en la base